
  COMPTE RENDU 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de l’Union Sportive de la Blanche  
 

Le 20 Novembre 2021 à 17h19, la 71ème assemblée générale de l'association Union 
Sportive de la Blanche s'est tenue à Seyne-les-Alpes, dans la Salle Anfossi à Seyne-
les-Alpes sous la présidence de Gilbert Mathieu, président de l'association. Les 
membres ont été convoqués par mail. Il a été établi une feuille d’émargement des 
membres présents. 

 

Remerciements aux élus et personnalités présents : 

Nathalie Esclapez vice-présidente de Provence-Alpes Agglomération déléguée aux 

Activités de Pleine Nature et 1e adjointe au Maire de Seyne, Benoit Cazères Maire de 

Selonnet, Frédéric Reynaud 1e adjoint au Maire d’Ubaye Serre-Ponçon et Christophe 

Besson Conseiller municipal de Seyne-les-Alpes délégué aux Sports, Christian Isoard 

Maire d’Auzet, Nathalie Pittorino Conseillère municipale de Montclar, Christian Girard 

Conseiller général à Région Sud, Serge Delaye Président du CDOS 04. 

Remerciements aux présidents et membres des sections : 12 sections sont 

représentées et 35 membres présents ou représentés, une feuille d’émargement a été 

établie. 

Les membres présents sont : Gilbert Mathieu (président de l’USB), Sophie Richaud 

(vice-présidente de l’USB, présidente de la Gymnastique Volontaire), Jean-Pierre 

Guieu (commissaire aux sports de l’USB, vice-président de la Pétanque et Jeu 

Provençal), Philippe Chauvin (vice-trésorier de l’USB), Madeleine Medecin (trésorière 

de l’USB), Corinne Labeille (secrétaire de l’USB), Mireille Savornin (trésorière de la 

course d’orientation), Jean-Claude Mathieu (président du tennis), Brigitte Thomas 

(présidente du full-contact), Gaétan Bianchi (football), Patricia Pernel (présidente du 

badminton), Edward Macelko (président de la randonnée pédestre), Sébastien 

Esclapez (président du basket), Sébastien Aubergier (vice-président de l’escalade), 

Jean-Noël Tron (président du ski), Marie-Laure Guieu (trésorière de l’escalade), 

Nathalie Esclapez (trésorière du basket), Chantal et Francis Michel (randonnée), 

Francis Collom (membre du Conseil d’administration de l’USB), Jean-Baptiste Guieu 

(membre du Conseil d’administration de l’USB), Nicolas Montgobert (secrétaire du ski), 

Jean-Luc Cava (ski), Daniel Silve (président d’Auto Passion), Claire Chapuis 

(secrétaire de la GV), Christian Duva (vice-président de la randonnée pédestre), 

Danièle Musso (GV), Gérard et Ginette Hermitte (boules), Magali Jame (GV), Bernard 

Piolle (randonnée), Emma Vigouroux Isoard (Présidente marsouins), Camille Fosset 

(basket et ski), Claudie Barles (tennis et GV), Michel Grambert (auto passion), Jorge 

Lobo (vice-président de la moto), Thomas Silve (ski et basket), Jean-Louis Allibert 

(auto passion). 



Les membres excusés sont : Collomb André, président de la section orientation, 
Laeticia Durand de FFSPT, Pierre Dol et Thibault Giacomi pour la moto, Mathieu 
Vincent de Provence Alpes Agglomération, Frédéric Gandolfo et David Géhant de 
Région Sud, Jean-Yves Roux Sénateur et Conseiller départemental, Franck Chaboud 
de FSGT 04/05, François Balique maire de Le Vernet. 

Présente mais non membres du CA : Céline Savornin salariée de l’USB.   

 

Invités en remerciement à leur soutien et investissement passé et futur à l’USB : Nancy 
Daumas, Odile Sassano, Christophe Mayans 

Plus du tiers des administrateurs étant présents ou représentés, le Président déclare 
que l’assemblée générale peut valablement délibérer et il demande s’il y a des 
oppositions au vote à main levée pour cette assemblée générale. 

Vote : Le conseil d’administration a accepté de délibérer à main levée. 

 

Le président ouvre la séance et rappelle l'ordre du jour : 

 

 Mot du Président, 

 Compte rendu d’activité, 

 Compte rendu financier, 

 Projets 2021-2022, 

 Interventions des personnalités,  

 Questions diverses. 

 

I. Mot du Président 

Bienvenue à la 71ème Assemblée Générale de l’Union Sportive de la Blanche qui 

comptait, en 2020-2021, 17 sections et 418 adhérents dont 160 féminines et 258 

masculins.    

 

Après la terrible expérience d’une AG en visioconférence l’an dernier, je ne  vais pas 

cacher ma satisfaction de vous retrouver en présentiel cette année pour une « vraie » 

réunion permettant à tous d’intervenir, de débattre et de poser des questions. Sans 

oublier de partager un moment convivial en fin de séance même si nous devrons de 

nouveau attendre le printemps 2022 pour fêter les 70 ans de l’USB et distribuer les 

Trophées de l’USB dans de bonnes conditions. Quand j’ai pris connaissance des 

effectifs de la saison passée, 418 adhérents, l’ampleur de la dégringolade m’a tout 

d’abord saisi : 503 en 2019-2020, 723 en 2018-2019, vous mesurez la chute ! Et puis, 

à la réflexion, je me suis dit que ce n’était finalement pas si mal d’être parvenus à fédérer 

418 personnes âgées de 3 à 84 ans eu égard aux conditions auxquelles nous avons été 

confrontés. Les deux dernières saisons resteront en effet dans les annales au rayon 

des plus tristes et des pires que nous ayons connues. Il y a certes bien pire et je voudrais 

que nous ayons une pensée pour les victimes de ce virus qui ne se contente pas de 

pourrir la vie mais tue des gens ou leur occasionne de graves séquelles. Il n’en demeure 

pas moins que notre activité a été sérieusement perturbée et je tiens à remercier ici tous 



les dirigeants et animateurs, bénévoles et rémunérés, qui ont fait face à une situation 

inédite avec beaucoup de calme, d’efficacité et de clairvoyance. De courage aussi car 

il en a fallu beaucoup : au ski-club pour se lancer dans le pari d’une saison complète en 

entrainement mais sans compétition sans trop savoir comment il allait pouvoir s’en sortir 

financièrement : bien lui en a pris car les résultats des tests ont été très bons ; au moto-

club qui a signé une organisation remarquable au Trial de la Blanche après avoir du 

revoir une bonne partie de son dispositif dans les 72 heures qui ont précédé le départ ; 

à l’USB et à ses partenaires qui ont maintenu la Ran’Dormillouse ; à Thalweg 04 qui a 

organisé le Raid de la Blanche, un des deux qui a survécu à la pandémie en France ; à 

Auto Passion qui a organisé ses deux balades annuelles dont la 5e Monges-Alpes au 

succès tel qu’il a fallu refuser du monde. Bravo également au basket qui a jonglé entre 

le gymnase et le city-stade de Selonnet au gré des autorisations, qui s’est impliqué dans 

le lancement du Bias’ket au Fanget l’hiver dernier et a offert une belle animation au 

Forum des Associations avec la structure gonflable ; à l’Encoungoura qui a fonctionné 

quasi normalement toute l’année ; au Marsouin-Club qui s’est bien relancé à l’ouverture 

de la piscine avec une nouvelle équipe dirigeante ; au tennis qui a joué sur les courts 

extérieurs de Selonnet ; à la GV qui a tenté les cours en ligne quand elle a été privée 

de salles elle aussi. Hélas, certaines sections ont été plus pénalisées et n’ont pas ou 

très peu fonctionné : l’escalade privée du mur du gymnase, les boules qui n’ont en outre 

plus de bureau, le badminton, le foot, le full-contact. Le VTT et le hockey-sur-glace sont 

toujours en sommeil mais on espère de bonnes nouvelles très vite pour ces deux 

sections. Au rayon des mauvaises nouvelles, ajoutons le bilan de l’exploitation du site 

de pleine nature du Fanget : cette saison est celle des paradoxes et restera dans les 

mémoires comme la meilleure pour Provence-Alpes Agglomération, mais la pire pour 

l’USB ! Nous en parlerons en détail un peu plus loin. Vous avez remarqué que je n’ai 

pas encore parlé d’argent. Tout simplement parce qu’à mon sens ce n’est pas le pire de 

nos problèmes en ce moment, même si l’annulation des évènements, fêtes, lotos, 

tombolas et buvettes va laisser des traces dans les comptes. Je remercie donc vivement 

les partenaires et les sponsors qui continuent de nous apporter leur soutien : la Mairie 

de Seyne qui nous aide à hauteur de 26 500 € par an en fonctionnement et      € pour 

les événements qui ont pu être maintenus ; la Commune Ubaye-Serre-Ponçon qui nous 

a attribué 3 000 € en fonctionnement et 2 000 € pour les événements ; le Département 

qui nous a attribué 3 100 €. Merci également à l’Etat qui nous a apporté 8 300 € au titre 

de l’ANS plus 1 500 € pour l’opération apprentissage de la natation : je remercie 

vivement le SDJSEN qui nous apporte toujours son aide. Je remercie également les 

sections qui ne se déchirent plus lors du partage des subventions mais adoptent un 

comportement solidaire et responsable permettant d’affecter les moyens à celles qui en 

le plus besoin. Ces sommes représentent de l’argent que nous allons chercher à 

l’extérieur pour le dépenser dans le pays, ce qui est loin d’être anodin sur le plan 

économique, au même titre que les événements que nous organisons apportent une 

image de marque et une notoriété importantes.  

Des remerciements encore à toutes les forces vives des sections, bénévoles et 

prestataires, à tous ceux qui ont préparé et organisé cette journée, aux collectivités 

locales qui nous soutiennent financièrement mais aussi par la mise à disposition de 



locaux, d’équipement, de pistes de ski et de VTT, de patinoire, de minibus, et tout 

particulièrement la mairie de Seyne qui nous héberge gracieusement dans les locaux 

de la Maison des Jeunes. Et bien entendu nos fidèles sponsors qui nous apportent une 

aide elle aussi décisive : la caisse locale du Crédit Agricole, qui donne une rallonge de 

500 € pour le ski-club et nous a offert des ordinateurs, le magasin Intermarché Contact 

à Seyne, la SAMSE à Seyne, l’agence de communication globale Oyopi, les Assurance 

Allianz Corinne Labeille et le cabinet comptable Aillaud. Je remercie de tout cœur les 

membres du bureau, le personnel et les responsables des sections qui ne ménagent 

pas leurs efforts pour être de plus en plus performants, et pas seulement sur les stades, 

les pistes, les sentiers ou dans le gymnase, mais aussi en matière de réglementation et 

de montage de dossiers. Je remercie particulièrement Philippe et Mado qui ont abattu 

un travail énorme, chapeau les trésoriers, Jean-Pierre qui est à fond sur le Fanget, 

Sophie et Corinne toujours là quand il faut. J’ai gardé Nancy pour la fin : sans elle, l’USB 

ne serait pas tout à fait ce qu’elle est et son départ tourne une page importante de la vie 

de notre association. Nous lui souhaitons le meilleur non sans lui rappeler qu’elle a toute 

sa place à nos côtés au sein de l’équipe dirigeante. Je n’oublie pas Odile dont la crise 

ne nous a pas encore permis de fêter le départ à la retraite : elle ne perd rien pour 

attendre ! Et je souhaite la bienvenue à Céline à laquelle je souhaite aussi pleine 

réussite.   

 

II. Rapport sur l'activité de l'association par le président  
 
Lecture du compte rendu d’activité 2020-2021(voir en annexe).  
 
Le site du Fanget : 
 
Intervention de Gilbert : Remerciement à toutes les personnes qui se sont 
impliquées durant toutes ces années et notamment Francis Collom qui a 
quasiment passé 5j/7j, sur le site, tout l’hiver 
 
Les Sections : 
 
Intervention de Gilbert : un nouveau bureau vient d’être créé pour la section 
Badminton et souhaite la bienvenue à sa Présidente aujourd’hui présente. 
 
Intervention de Marie-Laure Guieu : Apparemment un problème de nombre 
d’adhérents à l’escalade, tous n’auraient pas été pris en compte (50 au lieu des 
14 indiqués). 
 
Intervention de Sébastien Esclapez : demande s’il ne serait pas possible 
d’exploiter le Biasket dans les stations de ski alpin. 
Réponse de Gilbert : A voir, pourquoi pas 
 
Intervention adhérente GV : Va-t-il y avoir une reprise de la Gymnastique 
Volontaire ? 
Réponse de Gilbert : A ce jour pas de relance, les animatrices ne sont pas 
vaccinées 



 
Intervention de Sébastien et Nathalie Esclapez : La mairie reproche aux sections 
qui utilisent le gymnase de ne pas assez faire attention et de fortement le salir, 
alors qu’ils estiment prendre toutes les précautions nécessaires en faisant enlever 
aux enfants leurs chaussures à l’extérieur. De plus il y a un problème au niveau 
des vestiaires/douches hommes et femmes. 
Intervention de Christophe Besson : Le covid et son protocole sanitaire a 
compliqué énormément de choses et le nombre d’heures de ménage effectuées 
par Evelyne est insuffisant ce qui rend le fonctionnement et l’accès au gymnase 
problématique. Il faudrait une seconde personne, la mairie cherche des solutions. 
 

 Adoption du compte rendu d’activité à l’unanimité 
 
 

III. Rapport sur la situation financière par le trésorier, Philippe Chauvin 

 
Lecture du bilan financier (voir en annexe).  
 
Intervention de Philippe Chauvin sous contrôle de Madeleine Medecin : 
L’année qui vient de se dérouler restera, comme l’autre, et comme le disais notre 
Président, une année qu’il vaut mieux oublier. 
La COVID a confirmé le mal généré à tout le fonctionnement de l’association. 
Avec Basicompta, nous continuons pourtant de travailler avec sérieux et rigueur de 
gestion. 
A ce propos, Madeleine et moi tenons à féliciter l’ensemble des sections qui en relation 
avec Nancy et Céline ont présenté en temps leurs comptes : bravo aux trésorières et 
aux trésoriers. 
Si le compte global de résultat reste dans le positif, nous voyons néanmoins cette 
année 8 de nos sections accuser un résultat déficitaire. 
Les frais de fonctionnement correspondent au fonctionnement d’une association qui 

tente de maintenir son activité. 

Les emprunts pour les véhicules courent encore et sont la plus grosse partie des 
immobilisations. 
Les charges de personnels sont en baisse et jouent sur trois niveaux : 
En ce qui concerne le bureau, Nancy a décidé de nous quitter en cette fin d’année et 
nous tenons à lui souhaiter bonne chance dans sa nouvelle orientation.  Qu’elle sache 
que nous avons grandement apprécié son travail et son service. 
Elle est remplacée par Céline qui a déjà montré qu’elle saurait s’impliquer tout autant 
La GV et ses trois animatrices qui exercent en tant que salariées sont restées cette 
année peu employées. 
Le troisième niveau d’emploi est notre équipe du Fanget : 
Ce poste emploi a baissé cette année du fait de l’abandon de l’investissement vers le 
Fanget. (Voir CR du Président) 
Les subventions, 
L’ANS a vu son montant de subventionnement grimper à 10 400€, nous tenons à 
remercier les représentants de l’état de l’intérêt qu’ils nous portent et nous les 
assurons, comme ils ont eu déjà l’occasion de le vérifier, que nous sommes très 
vigilants dans leur utilisation. 



Contrairement à l’an dernier, nous avons eu la très agréable surprise de recevoir 2 
000€ de la Région. 
Le département nous attribué 3 100 dont 1 300 sont perçus à ce jour et nous l’en 
remercions. 
(Sur le tableau vous noterez une petite erreur d’affectation de 500€ attribué par erreur 
à la région alors qu’elle complète les 800 du département déjà touchés) 
Seyne, comme d’habitude a joué son rôle et nous doté des montants prévus dans les 
contrats qui nous unissent.  
Je remercie également la commune d’Ubaye-Serre-Ponçon qui a parfaitement compris 
la participation de l’USB à sa vie communale, et qui nous a amené son aide financière. 
Notre capacité à garder un exercice d’avance est redevenue intacte, et s’il nous reste 
à régler les charges sociales URSSAF non perçues suite aux mesures COVID, celles-
ci ont été provisionnées sachant qu’elles nous seront prochainement demandées. 
Nous travaillons toujours en liaison avec notre Président à chercher une solution qui 
soulagera les sections qui le désirent du travail de trésorerie, mais quoiqu’il en soit, il 
y aura toujours une contrainte de sérieux. 
Les efforts réalisés pour mettre ne place un serveur efficace tendent à se finaliser ; 
ainsi chaque section pourra avoir accès à son dossier et grâce au dossier partage, 
vous aurez accès aux outils nécessaires à votre fonctionnement comme les imprimés 
pour demande de subventions.  
 
Intervention de Jean- Noel Tron : Remercie l’USB général pour la subvention 
exceptionnelle qui les a aidés à fonctionner tout l’hiver. 
 

 Adoption du bilan financier à l’unanimité  

 

Lecture du bilan prévisionnel (Voir en annexe) 

 

Formation Basicompta pour tous les trésoriers à mettre en place. L’USB va 
contacter le CDOS. 

Philippe rappelle aux sections de communiquer à Céline les changements de 
trésorier(e)s avec les nouvelles coordonnées afin de mettre à jour Basicompta et 
les bases de données. Toutes les demandes de renouvellement identifiants et 
mot de passe Basicompta sont à effectuer auprès de Céline également. 

 

 Adoption du bilan prévisionnel à l’unanimité 

 

IV. Présentation des projets 2021-2022 
 
Lecture des projets 2021-2022 (voir en annexe).  
 
Emploi : 
 
Intervention de Céline : Le bureau accueil adhérents et membres de différentes 
sections les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00, 
le mercredi de 8h00 à 13h00. 
 



Covid et Pass sanitaire : 
 
Intervention de Sébastien Esclapez : agression verbale de la part d’un parent qui 
ne comprenait pas pourquoi son fils de plus de 12 ans et 2 mois ne pouvait pas 
participer à l’activité sans pass sanitaire. Comportement très violent, à la limite du 
tolérable. 
Intervention de Gilbert : Il ne faut absolument pas tolérer de tels comportements 
et lui en référer immédiatement. Non seulement l’accès au basket lui sera fermé, 
tout comme dans toutes les autres sections. Les adhérents se doivent de 
respecter les encadrants et bénévoles. Nous risquons la perte de notre affiliation. 
Nous devons être solidaires face à ce genre de réaction et avoir tous les même 
discours. Chaque section doit avoir son référent Covid. 
 
Intervention de Nathalie Esclapez : rappelle que le pass est obligatoire pour les 
salariés des sections mais aussi les bénévoles. 
 
Intervention de Edward Macelko : la randonnée est la section section exemptée 
du pass obligatoire. 
 
Trail de Dormillouse 
 
Intervention de Gilbert : Le Challenge des Trails de Provence a « profité » de ces 
annulations pour nous éjecter du challenge sûrement de par notre « petite » 
manifestation à leurs yeux, façon de trouver d’autres courses plus lucratives car 
il y avait à chaque dossard une participation qu’il leur était reversée. 
 
Randormillouse : 
 
A ce jour de date de définie, le 16 ou 17 juillet 2022 
 
Intervention de Sébastien Esclapez : qui propose de déplacer le Forum des 
Associations sur la place d’Armes pour toucher plus de monde. 
 
Intervention de Marie-Laure Guieu : reste le problème de repli en cas de météo 
défavorable ou changeante. 
  
FFSPT : 
 
Intervention de Gilbert évoque les difficultés à joindre Mr OSMAN notre référent 
04, au jour de l’AG nos licences ne sont toujours pas validées. La priorité reste 
d’arrivée à joindre une personne pour être certain que nous soyons couverts et 
régler au plus vite. Si les problèmes perdurent il est envisageable de changer 
pour UFOLEP 
 
Questions :  

- Les sections sont-elles assurées du fait que les licences ne soient pas 
réglées ? 

Intervention de Corinne Labeille : Chaque adhérent dispose de sa responsabilité 
civile cependant les sections doivent elles prendre une assurance 
 



Sections : 
 
Intervention de Christophe Besson : nouvelle activité karaté au sein de l’USB. 
Intervention de Gilbert : non connue à ce jour.  
 
Intervention de Thomas Silve : Avec les Jeux Olympique en France en 2024 va-
t-il y avoir des actions spécifiques de prévues ? 
 
Intervention de Mr Delaye : Le CDOS va mettre en place au niveau départemental 
et régional des transports pour emmener des enfants sur les sites des JO à 
Marseille ou autre. Un programme va être mis en place. 
 
Intervention de Mr Girard : Pour la Coupe du Monde de Rugby Manosque va 
accueillir plusieurs équipes Internationales, l’USB est la bienvenue si cela peut 
créer des vocations.  
 

 Adoption des projets 2021-2022 à l’unanimité 
   
V. Intervention des personnalités 

 

Intervention de Nathalie Esclapez: Remercie l’USB et ses bénévoles pour leur 
investissement sur le site du Fanget même si ce n’etait pas leur vocation 
principale. Il se pourrait qu’il y ait d’éventuels repreneurs, le site restera 
accessible. La station de Chabanon envisage de faire le damage pour maintenir 
la liaison ainsi qu’un minimum d’activité. Il en est de même pour la station du 
Grand-Puy.  

 

Intervention de Christian Isoard : Panneaux du parcours de Course d’Orientation 
arrachés sur la commune c’est un acte déplorable. Félicitations à l’USB, 
dommage qu’il n’y ait pas de suite.  

 

Intervention de Michel Grambert : Félicitations à toutes les sections qui malgré 
l’épidémie et la pandémie ont proposés des activités non négligeables. Il faut 
aujourd’hui rebondir pour assurer la continuité. Dommage pour le Fanget. 

 

Intervention de Serge Delaye : La collaboration avec l’USB lui tient à cœur car 
c’est une association très impliquée et très proches de ses adhérents. Il faut 
impérativement se plier aux contraintes des pass sanitaires et autres protocoles 
pour retrouver une activité normale. Il faut garder espoir, félicitation  aux 
dirigeants, encadrants et bénévoles pour leur implication et leur maintien dans les 
sections. 

Le dispositif Pass’ Sport a été créé pour relancer les pratiques sportives, il devait 
prendre fin le 30 octobre puis le 30 novembre mais il a été allongé au 28 février. 

De nombreuses familles ont pu en bénéficier, le dispositif sera reconduit en 2022. 

Sport Santé, ce n’est pas la préoccupation principale pour le moment au niveau 
de l’agglomération. 



Pour les JO 2024 l’objectif est de faire participer les enfants du 04 à l’ouverture 
des Jeux. 

 

Intervention de Christian Girard : Heureux d’être parmi nous ce soir, amoureux 
du Pays de Seyne. Il insiste sur le fait de bien prendre note de toutes les heures 
que les bénévoles mettent à disposition de l’association. Tout cela pourra servir 
lors des appels aux subventions. Il faut garder l’entente cordiale et merveilleuse 
qui règne dans l’association. Félicitation au Président qui tient la barre très haute 
malgré les difficultés. Le bilan financier conforte et montre la volonté de l’USB. 

 

Intervention de Benoît Cazères : Excuses de son arrivée tardive. Pour le Fanget 
tout a été dit. Mise en avant de l’économie de fonds publics réalisé face au 
bénévolat déployé. Fabuleux fonctionnement de l’USB, modèle exemplaire. 

Message tout particulier à l’attention de Nancy pour son investissement au sein 
de l’association, qui a su la développer. L’USB est un acteur principal du tissu 
social, économique et sportif du territoire. 

 

Le Président ainsi que les Trésoriers s’unissent pour remercier au nom de tous 
Nancy pour son investissement et Odile pour son aide précieuse. 

 

Ils sont au bureau de l’USB depuis 20 ans : en 2001, Corinne, Philippe et Gilbert 
s’étaient engagés pour un mandat de 4 ans… 

 

 Questions diverses 

 

 

Gilbert remercie tout le monde. 

A 19h38, plus personne ne demandant la parole, le Président lève la 
séance.  

 

Le président de séance       La secrétaire de séance 

Gilbert  MATHIEU      Céline SAVORNIN 


